

EL HILO ELECTRICO

DIARIO DE LA MAÑANA POLITICO Y COMERCIAL

SUSCRIPCION

Un mos.	1.00
Seis meses	5.50
Un año	10.00
Número suelto	0.10

DIRECTOR Y PROPIETARIO: L. STRAUSS

Concesionario exclusivo del servicio telegráfico, político y comercial Hayas en la República Oriental.

ADMINISTRACION Y REDACCION

Calle Misiones numero 213, 1or. piso

Los avisos se reciben hasta las 5 de la tarde.

TELÉGRAMAS

Argelia

Paris, 15 de Junio.

Telégramas del Sud-Oranés anuncian que el jefe de los insurrectos, Si-Sliman, acaba de presentar su sumisión al Comandante de las tropas francesas.

Rusia

San Petersburgo, 15 de Junio.

S. M. el Emperador Alejandro III envió cartas autógrafas á los Monarcas y Jefes de Estado, agradeciéndoles las pruebas de amistad y simpatía que le manifestaron en ocasión de su coronación.

Comercial

Buenos Aires, 15 de Junio, 4 p. m.

Acciones Banco Nacional al contado	104
" " fin de mes	104
" " de Julio	104%
Cédulas Hipotecarias Serie A al contado	100%
" " E	83%
" " fin de mes	83%
" " fin de Julio	83%

Sale hoy para esa el vapor Júpiter.

El Hilo Eléctrico prohíbe la reproducción y retransmisión de estos telégramas y de los comentarios relativos de conformidad con la Ley del 8 de Junio de 1877 cuyo artículo 2º, dice: «Se entiende que hay violación de la propiedad de los telégramas, no solo por su publicación ó reproducción literal, sino también por la reproducción ó publicación de lo que sustancialmente en ellos comunique.»

TELÉGRAMAS DE LOS DIARIOS ARGENTINOS

Paris, Junio 11.

Ha sido facultado el Gobierno francés, para suspender los sueldos á los Obispos y al C.ero, cuando lo juzgue conveniente.

Rio Janeiro, Junio 11.

El maiz procedente de esa, ha tenido una reacción favorable. Los precios que se encontraban con alguna flojedad, ahora se sostiene con una marcada firmeza. Cierra el mercado con tendencia á suba.

El mercado de alfalfa también se mantiene firme, cerrando con precios sostenidos y con tendencia á mayor suba.

Dice que á consecuencia de que las llegadas de carne tasafo, procedentes del Plata, han sido algo abultadas, los precios han declinado un poco, cerrando el mercado con precios fijos. Mercado de café en esta plaza con precios firmes y en suba.

Valparaíso, Junio 12.

Ha quedado restablecido el tráfico del ferro carriel entre Lima y Chicla.

Cincuenta montoneros atacaron la hacienda de Haito, perteneciente al Sr. Canevaro, llevándose gran cantidad de animales.

Dice La Libertad de Arequipa, que el Congreso allí reunido solo se ocupará de la paz con Chile y no de ascensos ni premios nacionales.

El Congreso nombró segundo vice-presidente, á Cáceres.

Los pueblos de Huatón, Santiago y Chaco, se han adherido á Iglesias para el ajuste de la paz con Chile.

El Congreso de Arequipa aprobó la venta de ter-

renos fiscales en cuatro departamentos para mantener el ejército de Cáceres.

El jefe del Estado Mayor chileno marchó á Tarima á revisar las tropas.

Fuerzas chilenas ocuparon el Cerro de Pasco. Cáceres huyó con los suyos.

Esperan la orden de marchar adelante las fuerzas de Autuco.

La fiebre amarilla disminuye en Pisco.

CORREO DE EUROPA

Por el «NIGER»

El 19 del pasado principió el proceso de los ministros de Noruega. La primera sesión del rigsret fué consagrada á las formalidades del proceso. Los miembros del Gabinete manifestaron el deseo de comparecer juntos ante el Tribunal y que hubiese un juicio solamente, pero la comisión del protocolo opinó que cada uno fuese juzgado separadamente, y en esta conformidad resolvió el odelsthing, basándose la decisión en el precepto constitucional que dá al acusado el derecho de recusar hasta la tercera parte de los miembros del tribunal, derecho que desaparecería si todos los ministros fuesen juzgados juntos.

El odelsthing admitió entretanto que el rigsret examinase en un solo proceso dos ó mas causas si así lo tenía por conveniente, después de acuerdo entre la Comisión encargada de representar la acusación y la defensa.

El tribunal supremo deliberó sobre las formalidades concernientes al proceso del presidente del Consejo, Selvar y del ministro Kierulf; dejando para la sesión siguiente los procesos de los otros ministros.

La mayor parte de los periódicos ingleses censuraban á la Francia por querer establecerse en Tonkin. El Pall Mall Gacette terminó las observaciones que hizo á este respecto, afirmando que la expedición de Tonkin costó 500 millones á la Francia, y concordando con el Diritto, que veía los 4,500 hombres de tropas francesas en frente de 100,000 chinos.

—Las negociaciones con Portugal relativamente al Congo no progresaban, según constaba, porque el Gobierno portugués no parecía dispuesto á aceptar las proposiciones de la Inglaterra, en lo que respecta á los comerciantes ingleses que negociaban en los distritos vecinos del Congo. Si el Gobierno portugués persistiera en su actitud y no concediese los privilegios pedidos por la Inglaterra, se romperían las relaciones.

Hubo en Dublin una reunión de la liga operaria presidida por Biggor en ausencia de Parnell, hallándose presente varios Diputados irlandeses.

Hablando de la misiva del Papa a los Obispos de Irlanda, dijo Biggor que las palabras de S. S. eran acreedoras al mayor respeto: «entanto, agregó, es necesario dar á conocer claramente la opinión del partido irlandés.»

Mayne dijo que el partido nacional irlandés como O'Connell buscaba en Roma su teología, pero no su política. «El Papa, agregó, es el jefe de la Iglesia Católica, pero el Sr. Parnell es el jefe de nuestra Iglesia política y el pueblo irlandés lo acompañara hasta que haya conso-

guido el fin que se propuso, que es la independencia de Irlanda.»

A despecho de la carta del Papa á los Obispos del clero de Irlanda, dice un telegrama de Londres fechado el 21: las suscripciones para el fondo Parnell continuaron ayer á las puertas de muchas iglesias en Irlanda cuyos párrocos exhortaban á sus feligreses á contribuir.

—En sustitución del marqués de Lorne, fué nombrado gobernador del Canadá el marqués de Saundowne.

—En Austria la Cámara de los Señores adoptó definitivamente los proyectos de ley votados por la Cámara de Diputados y eligió los miembros de la delegación. En seguida el Presidente del Consejo cerró en nombre del Emperador la sesión del Parlamento.

—En su entrevista con el presidente de la Confederación Helvética, monseñor Mermillod, anunció que Leon XIII le había encargado de llevar la bendición Papal al Consejo Federal y aseguró formalmente las disposiciones conciliatorias y pacíficas del Vaticano. Inició por último la cuestión de la nunciatura y habló por fin de la creación de un vicariato para el Obispado del Tessino. Monseñor Mermillod visitó igualmente al vice-Presidente del Consejo Federal y á los otros miembros de dicho Consejo.

—En Italia terminó la discusión política que durante algunos días ocupó á la Cámara de Diputados.

El Presidente del Consejo declaró perentoriamente—Que resignaría el cargo si la Cámara no le daba un voto de confianza absolutamente explícito.—El voto de confianza le serviría de guía en las resoluciones que tuviera que adoptar en el futuro, pero declaraba que no se creía con derecho á rechazar á aquellos que querían apoyarlo sin condiciones.

Concluyendo Depretis declaró que aceptaba la orden del día, propuesta por Ercole, así conocida: «La Cámara, aprobando el procedimiento del Gobierno, pasa á la orden del día.»

Niceti propuso esta enmienda: «La Cámara, conservándose firme en el programa de la izquierda parlamentaria, aprueba, etc.»

Rechazada por Depretis, lo fué también por 301 votos contra 54 y 55 abstenciones.

Toda la derecha y los centros votaron á favor del Gobierno, así como gran parte de la izquierda.

La orden del día de Ercole fué adoptada por 348 votos contra 29 y 5 abstenciones. Todos los votos contrarios fueron de la extrema izquierda.

Entre tanto, la victoria alcanzada por Depretis no fortaleció el Gabinete, y la doble maniobra de Minghetti y Nicetera produjo el deseado efecto.

Por una parte el apoyo comprometedor de la derecha obligó á los Ministros radicales, Baccharini y Zanardelli á retirarse del ministerio, y por otra parte la actitud tomada por la extrema izquierda sacó á Depretis dos de sus principales colaboradores que fueron á engrosar las filas de la oposición.

—La Cámara de los Pares de Portugal aprobó el presupuesto rectificado.

El 21 se reunieron las Cortes para el juramento del príncipe real como regente del reino durante la corta ausencia del rey D. Luis I. Despues del regreso de los soberanos á Lis-

boa, el príncipe real y su hermano el infante D. Alfonso partirán por tierra a encontrarse con la reina D. María Pia en Marsella desde donde seguirán los tres para Italia.

Con el príncipe, dice un diario de Lisboa, van los señores Martens, Ferras, el almirante señor José Baptista de Andrade, Vizconde de Seissal y el Sr. Antonio Augusto de Aguiar, a quien el rey D. Luis, como padre confió la dirección del paseo europeo que el príncipe va a hacer con el carácter de viaje de estudio complementario y práctico de los conocimientos hasta ahora adquiridos en el aprendizaje doméstico.

El viaje comenzará en Roma, siguiendo por otras ciudades de Italia, Suiza, Austria, Alemania, comprendiendo todos los Estados y ciudades notables, Dinamarca, Suecia y Noruega, Holanda, Bélgica, Inglaterra, Francia y España, no sacrificando de ningún modo tiempo al estudio. El príncipe portugués ha estudiado hasta ahora: las ciencias naturales, la química, la física y las matemáticas, latín, griego, retórica, historia, geografía, derecho natural, filosofía, ciencias económicas y militares, elementos de la ciencia de las finanzas, las lenguas modernas europeas, música, dibujo y pintura, en que dicen tener notables aptitudes y talento.

Possé una variada biblioteca en la cual abundan los autores modernos de todos los ramos de conocimientos y una colección de las mejores revistas científicas contemporáneas. El viaje será de seis meses.

—El senado francés, reunido en secciones, había nombrado la comisión que había de informar acerca del proyecto de ley relativo a la cuestión Tonkin ya votado por la otra Cámara. La comisión era casi unánimemente favorable al proyecto.

Los soberanos de Portugal llegaron a Madrid á las 4 y 35' de la tarde del 22.

Fueron recibidos en la estación de la vía-férrea por el rey D. Alfonso XII y la reina doña María Cristina, por el Ministerio, altos dignatarios de la corte y funcionarios públicos y algunos portugueses que se hallaban en la Capital de España. La concurrencia fué extraordinaria y la multitud acogió á los reyes portugueses con demostraciones de respeto en todo el trayecto hasta el palacio.

Telegramas

Hé aquí los últimos que registran los diarios de Francia y España hasta el 20:

Paris, 18.—La comisión de presupuestos ha acordado mantener el presupuesto de Cultos, pero reduciéndole á 540,000 francos.

La reducción grava principalmente sobre la asignación de los obispados.

Lisboa, 18.—La legislatura de las Cámaras durará hasta el 16 de Junio próximo; pero durante la permanencia de los Reyes y de los ministros de Portugal en Madrid, suspenderán aquellas sus sesiones.

Paris, 18 (recibido el 19)—El periódico *Le Temps* dice que es posible que el almirante francés que manda la escuadra de estación en las aguas de Madagascar, dirija una nota al Gobierno de aquella isla, sosteniendo que Francia tiene derecho indiscutible sobre la costa del Noroeste.

«Creemos no obstante, añade, que la expresa nota no tendrá carácter de *ultimatum*.»

Paris, 18 (recibido el 19)—El periódico católico *el Universo* dice que el Gobierno francés ha recibido una protesta del Papa, escrita en formas templadas, pero muy energica en el fondo, contra los actos reiterados de persecución de que es objeto el clero francés.

La protesta se ocupa especialmente, añade el *Universo*, de la odiosa interpretación que se está dando al Concordato.

Londres, 19.—Una carta de los jefes de la Liga agraria, Davitt y Haly, dirigida á París, que publican los periódicos, dice que la Liga no está conforme con el documento que el Papa ha dirigido á los prelados irlandeses acerca de la conducta que deben seguir en las cuestiones políticas.

Roma 19.—Continúa en la Cámara de Diputados la discusión sobre la proposición Nicotera.

Esta ha dado lugar á un debate tan largo y animado, que lleva invertidas varias sesiones.

Se han presentado 18 proposiciones incidentales con este motivo.

Se espera que hoy se podrá votar la proposición.

Constantinopla, 19.—Se asegura que Rustem-bajá ex-gobernador del Líbano será nombrado embajador de Turquía en Roma.

La Puerta ha notificado á los embajadores su propósito de establecer un agente aduanero en varios puntos fronterizos, á fin de impedir el contrabando.

La Puerta ha notificado á los potencias, cuyos Tratados de comercio han expirado, que en adelante, porcibirá los derechos de aduanas sobre el tipo de 8 por 100 *ad valorem*.

Roma 19.—Se anuncia el próximo viaje á esta ciudad de la reina de Portugal acompañada de su hijo el príncipe heredero.

Después de permanecer aquí algunos días al lado de su hermano el rey Humberto, visitará algunas capitales de Europa.

Berlin 19.—El duque de Montpensier visitó los principales monumentos de Berlin, saliendo por la noche en el tren expreso con dirección a Moscú.

Paris 19.—La comisión de la Cámara sobre los Tratados de comercio manifiesta en su dictámen que en lo sucesivo no deben verificarse Convenios con las potencias, sino Tratados completos.

Los periódicos legitimistas insisten en desmentir de la manera más terminante los rumores nuevamente propagados acerca de la enfermedad del conde de Chambord, cuya salud es excelente, según repiten los indicados diarios.

Paris 19.—Hoy ha sido firmado el Convenio entre el Gobierno francés y la compañía de ferrocarril de Lyon y del Mediterráneo.

Monseñor Guibert, obispo de Amiens, ha sido nombrado arzobispo de Burdeos.

El Sr. Tricou, ministro de Francia en el Japón, ha sido nombrado para igual cargo en Pekín.

Dublin, 19.—Ayer fueron detenidos siete individuos en quienes recaen vivas sospechas de ser los autores del asesinato ocurrido hace un año por cuestiones agrarias en Dublin, en la persona de una mujer.

Nueva-York 19.—Se ha desencadenado un terrible huracán en el Estado de Wescousin.

De resultas de él perecieron 20 personas, pasando de 100 el número de los heridos.

Nullus.

Mas de 150 casas quedaron destruidas.

Correspondencia comercial

EL HILO ELÉCTRICO
MONTEVIDEO, JUNIO 16 DE 1883

Teatro Solis

14 de Junio de 1883.

Boccaccio

A posar de la ortografía teatral, no trepidamos en regular de una en mas el nombre del protagonista de la opereta, según la historia lo apellida.

La curiosidad de nuestro público teatral estaba en estos últimos días extraordinariamente excitada.

Un acontecimiento artístico se preparaba y en todos lados corría la pregunta: *¿Fiasco ó triunfo?*

Se refería al *Boccaccio*, opereta de Fr. von Suppó, cuya premiére tuvo lugar anoche en nuestro Teatro Solis, por la Compañía Social Italiana.

Yé hicimos conocer detalladamente á nuestros lectores el argumento de la opereta, respecto á cuya moralidad tantas diferentes opiniones se suscitaron.

El padafán del bien público de papó no dejó tampoco esta vez en lanzar sus iras contra el libreto del *Boccaccio*, olvidando el ameno y suráscico cronista neocatólico el hábito sacerdotal que en el XVI siglo vestía el protagonista de esta pieza teatral.

En efecto, *Boccaccio* escribió obras de importancia en el glos-católico, y tal vez eso útil conocimiento le sirvió para la confección de sus asamadas novelas, de cuyas intrigas los libretistas sacaron el argumento de la bonita opereta de Suppó.

El Teatro Solis quo por autonomía solomos llamar nuestro templo del arte, ha visto sobre sus tablas artistas que intentaban representar simulacros de zarzuelas y parodias de óperas que de series se volvían bufas; parecía al decir de algunos, expuesto á la profanación.

El público (de que el cronista católico hacía parte) que aplaudía las pantorillas más o menos reales de la compañía Grau y que asistió á *La Belle Helene* ó exageraciones parodiadas, no podía mostrarse exento en materia de moralidad.

Roma 19.—Continúa en la Cámara de Diputados la discusión sobre la proposición Nicotera.

Esta ha dado lugar á un debate tan largo y animado, que lleva invertidas varias sesiones.

Se han presentado 18 proposiciones incidentales con este motivo.

Con estas líneas, parecemos haber salpicado con un poco de *poudre de zinc* la cara del tan moral como ameno cronista virginal.

La música de Suppó es la verdadera expresión del espíritu del último cuarto de este decadente siglo: petillante, alegre, chispeante, frívola, en una palabra, magnífica.

Si Rossini solía descubrirse cuando oía algún plágio de sus composiciones, ¿qué maestro podría quedarse con el sombrero puesto en una representación del *Boccaccio*?

De Mozart á Offenbach, de Leococq á Verdi, de Strauss á Ambroise Thomas todos, todos han servido de harina y azúcar en esa espléndida torta de Suppó.

La serenata, el final concertado del 1º y del 2º acto, los dos wals, la marcha final, *Pirolla, pirolla, pirolla* y otras piezas mas, se han hecho ya populares entre nuestro público y no habrá anoché quien al salir del teatro Solis no hiciere tentativas para emitir unas notas de *Boccaccio*, es ya del dominio público y esto ya lo quiere y pide su bis y tris.

A fuer de concienciosos debemos declarar que si ninguna de las piezas obtuvo anoché los honores de la repetición, fué debido á que el público iba al teatro con alguna prevención en contra á la pseudo inmoralidad y sus intérpretes.

Estos, sin embargo, son acreedores á los mayores aplausos, sino por lo que hacen, al menos por la buena voluntad que tienen.

Le Frigerio es una brava artista, favorablemente conocida por nuestro público y su *Boccaccio* es perfecto tanto en la lírica como en la dramática; su disfraz de campesino en el 2º acto es inmejorable, y obtuvo esta artista durante la función bien merecidos y nutridos aplausos.

La señora Giovacchini (Beatrice) y la señora Previtali (Friska) coadyuvaron eficazmente al buen desempeño de la opereta.

Recomendamos á esta última un poco menos de pretension á *prima donna* en el duo del 2º acto.

Los señores Lupi, Cavará, Casali y Monteverde, se portaron bien. Solo debemos agregar que después de la señora Frigerio el *tipo* mejor adivinado y representado es el de Pandolfo por el Sr. Lupi. La risa cómica, la franca alegría, que nunca degenera en lo grotesco, del Sr. Lupi, se comunican al público que pasa momentos agradables con su presencia.

Los coros y orquesta podrian ser mejores.

En resumen: *Boccaccio* es una bonita opereta que gustó muchísimo, y en nombre del público pedimos al señor Berro un bis para el próximo Domingo.

De resultas de él perecieron 20 personas, pasando de 100 el número de los heridos.

Nullus.

Para buenos conformes comerciales 5% á 6% por año.

CAMBIOS

Bancario Particular

Londres . . . 50% d. 51 á 51½ d.

Paris . . . fr. 5.33 fr. 5.37

Amberes — 5.38 á 5.39

Rio Janeiro . . . 11\$300 11\$350

Buenos Aires — % á % % dos'to.

DESCUENTOS

Para buenos conformes comerciales 5% á 6% por año.

NOTAS OFICIALES

El Diario Oficial del 15 de Junio de 1883, número 176, contiene:

1.º Notas de la Agencia Central «Mensagerias Orientales» y del Administrador de Correos de San José, avisando la causa de la demora de la correspondencia para Rocha, Maldonado, San Carlos y Rosario.

2.º Continuación de la gestión iniciada ante la Junta E. Administrativa por la Dirección de Comunicaciones, con el fin de obtener de la Empresa del Tranvía al Buceo el cumplimiento al contrato sobre servicio fúnebre.

3.º Acta labrada el 11 de Junio de 1883 con motivo de la extinción de billetes de papel-monedas nacionalizado, y decreto de publicación.

4.º Datos estadísticos sobre exportación de la Gran Bretaña para esta República suministrados por nuestro Cónsul General en Londres.

• • •

PLUMADAS Y TIJERETAZOS

Vapores de Ruggio y C. — Por carta que recibieron los Agentes en esta, Sres. Lavarello y Ca., sabese que los nombres de los tres grandes,

espléndidos y rápidos vapores que actualmente están en construcción, son Sirio, Orión y Perseo.

Dichos vapores tienen 6,500 toneladas de registro, y sus máquinas desarrollan una fuerza de 5,500 caballos de vapor, cumpliendo de este modo la travesía de Génova á ésta en 18 días, solamente.

Tanto la primera, como la segunda y tercera clase, están alumbradas por luz eléctrica, habiendo baños para uso de los pasajeros de las tres clases.

En sus viajes al Plata tocarán una vez en Barcelona y otra en Cádiz, y en su retorno á Italia, harán escalas una vez en Lisboa y otra en Barcelona.

El vapor que inaugurarán este servicio es el Sirio, que saldrá sin falta de Génova el 15 de Julio y de Montevideo el 15 de Agosto.

La Sociedad Ruggio y Ca. ha convenido con la Sociedad Rocco, Pinggio & figlio, para mantener un rápido servicio quincenal entre Génova y el Plata, poniendo en curso esta última sociedad los vapores *Umberto I* y el que está actualmente en construcción, el *Margherita*, que lo superará en velocidad, tamaño y esplendor.

Desde fines de Enero último, han entrado á él

mas de 80,000 ovejas procedentes de partidos Centrales, donde los campos están muy trabajados por la aglomeración de los ganados.

El Corresponsal.

CENTRO COMERCIAL

Montevideo, Junio 15 de 1883.

COTIZACIONES EN LA BOLSA

HORA OFICIAL

Deuda Amortizable

5,000 \$ al contado. 19 1/2% p. s. v.

5,000 \$ idem idem. 19 1/2%

10,000 \$ para fin de Julio. 19 1/2%

2,000 \$ para fin de mes. 19 1/2%

5,000 \$ al contado. 19 1/2%

Billetes del Tesoro

3,000 \$ al contado. 53

3,000 \$ idem idem. 53

DESPUÉS DE HORA

Billetes del Tesoro

1,000 \$ al contado. 51

10,000 \$ para fin de mes. 51 1/2%

